
花巻市特別職報酬等審議会会議録 

 

平成２６年５月１日(木) 午後１時から午後２時 

 

出席者（委員） 

 花巻商工会議所会頭       宮澤啓祐    花巻市社会福祉協議会会長   髙橋 勲 

 花巻農業協同組合代表理事専務  髙橋 勉    花巻工業クラブ会長      藤沼弘文 

 花巻市医師会会長        大沼一夫    連合岩手花巻地域協議会副議長 谷藤和彦 

 花巻市観光協会会長       今井洋一    岩手銀行支店長        佐々木 安浩 

 花巻市地域婦人団体協議会会長  平賀喜代美    

事務局 

 総合政策部長 八重樫和彦  総務課長 布臺一郎  同課長補佐 古川昌  同上席主任 鎌田博之 

傍聴者 

 ０名 

 

１ 開会（司会進行：布臺課長） 

  審議会の成立を宣言（委員９名中９名出席 うち１名代理出席）  ※藤沼委員途中出席 

 

２ 市長あいさつ  ◆上田市長 

 

３ 諮問  

 ●審議会（髙橋会長） 

 協議に入る前に委員の皆様にお諮りいたします。審議会等の会議は「花巻市審議会等の会議の公開に

関する指針」により、原則として公開することとしておりますが、内容を公にすることにより、率直な

意見の交換や意思決定の中立性が損なわれる恐れがある場合等は、審議会の決定により一部を非公開と

することができるものであります。いかがいたしましょうか。 

  

 ○宮澤委員 

   非公開とする理由はないのではないでしょうか。 

   （その他委員から意見なし） 

 

●審議会（髙橋会長） 

  本審議会は公開といたします。よろしくお願いします。 

 

◆諮問（上田市長） 

  花巻市特別職報酬等審議会条例第２条の規定に基づき、市長、副市長及び教育長の給料の額について、

貴審議会の意見を求めます。（高橋会長へ諮問書を手交。） 

 

  （上田市長退席） 

 

４ 協議 

 ●審議会（髙橋会長） 

   協議に入ります。関係資料等について事務局より説明をお願いします。 

 

 ◇事務局（八重樫部長） 

本日の審議の対象は、市長、副市長、教育長の給料の額についてです。上田市長の強い意向で減額提

案の諮問が行われた。報酬等の月額の改正を行う場合は、今年７月から適用させることとし、６月議会

に条例改正案を提出する予定としている。 



   審議会の位置付けについて説明後、以下の資料について説明。 

 

    １ 近年における消費者物価上昇率 

    ２ 人口財政規模等が類似している他地方公共団体の特別職の給料月額 

    ３ 過去における特別職の職員の給料改定の状況 

    ４ 一般職の給与改定の状況 

    ５ 一般職の給与水準の状況 

    ６ 花巻市特別職報酬等審議会条例 

   【追加資料】 

    ・ 諮問の写し 

    ７ 特別職の職員の給料改定の影響額 

   

●審議会（髙橋会長） 

  事務局の資料説明について、ご質問がありますでしょうか？ 

 

○宮澤委員 

  資料２（人口財政規模等が類似している他地方公共団体の特別職の給料月額）の県外類似団体の人口

は１０万人以上であるのに対し、本市の人口は１０万人を下回っている。比較対象にする理由は？ 

 

◇事務局（八重樫部長） 

ご指摘のとおり本市の人口は１０万人を下回っているが、県内市は最新の数値であり、他団体の数値

は類似団体として公表されている数値のため、タイムラグが生じている。ご理解いただきたい。 

 

○今井委員 

  今回の見直しの背景には市民の声もあったということだが、それならば審議会は必要ないこととなら

ないか？ 

 

◇事務局（八重樫部長） 

  今回の見直しには市長の強い思いがある。市長の給料額が県内他市とも比べて２番目ということから、

両副市長と教育長と相談のうえ改正したいものである。決して審議会を軽視したものではない。 

 

○今井委員 

  それでは、市民の声を聞く手法としては、どのような手法を行っているのか？ 

 

◇事務局（八重樫部長） 

  花巻市広聴実施要領に基づき、コミュニティ地区を単位とした市政懇談会、今年度からおおむね月１

回各総合支所で市長が執務し市民の皆さんと対話している。その他、まちづくり懇談会や市長へのはが

きやメールを受け付けている。 

 

●審議会（髙橋会長） 

  資料の質問は以上でよろしいでしょうか。 

 

○委員一同 

  はい。 

 

●審議会（髙橋会長） 

  それでは諮問の内容について協議します。 

  本日の協議の内容は、市長、副市長、教育長の給料の額についてです。皆様方からご意見をお願いし

ます。 



○平賀委員 

私としては一般の職員とは別の立場であり、市長には相応の給料を支払って良いと思う。相応の給料

を受け取って頑張ってほしい。ただ、今回は市長自らの強い思いということで反対はしない。 

 

○藤沼委員 

一般の企業の社長の給料は、社員の平均給料の４倍と言われている。市職員の平均は３１３千円とい

うことで、市職員と比べてもさほど高くはない。ただ、市長の思いもあるようなので反対はしない。 

 

○宮澤委員 

 私は賛成。奥州市長とも減額後は同額となり、他市と比較しても適当だと思う。花巻市職員のラスパ

イレス指数も県内他市と比べて低い状況からすれば妥当と思う。 

 

○大沼委員 

市長、副市長及び教育長にて相談したうえでの結果なので受け入れたい。 

 

○今井委員 

  賛成。藤沼委員も発言したとおり、減額前の額でも低いと思う。ただし、宮澤委員の発言のとおり奥

州市と同額という点や、他市との比較という観点からすれば妥当と思う。 

 

○谷藤委員 

  賛成。職員の給料も低いということもあり反対しない。 

  

○佐々木委員 

  新市長の姿勢が示された結果として賛成したい。一般企業とは異なるし、他市との比較という視点も

ある。 

 

○髙橋委員（代理） 

  賛成。 

  

●審議会（髙橋会長） 

委員皆様の意見を集約しますと、市長、副市長及び教育長の給料の減額には賛成ということで全会一

致ということでよろしいでしょうか。 

 

○委員一同 

  はい。（全体承認） 

 

●審議会（髙橋会長） 

  それでは、只今確認した内容で事務局にて意見書を作成します。その間、暫時休憩とします。 

 

５ 意見書提出（市長入室後） 

 

 ●審議会（会長） 

  （会の再開を宣言後）意見書を読み上げ市長に意見書を提出。 

 

 ◆上田市長   大変ありがとうございました。 

 

６ 閉会 


